

	MES	TRIMESTRE
Cartagena.	Ptas. 2	
Provincias		9
Extranjero		15

¿TENDREMOS UNIVERSIDAD POPULAR?

—x—

La Universidad Popular cartagenera, puede ser una realidad bien pronto. Bastaría, más que los apoyos económicos imprescindibles, con que una idea tan desinteresada, encontrase eco entre los elementos intelectuales de la población y entre el obrero o el ciudadano que en ella ha de dar satisfacción a sus anhelos de cultura.

Una Universidad Popular no otorga títulos oficiales. La Universidad que soñamos para Cartagena tampoco los daría; pero en cambio, capacitaría a sus alumnos para obtenerlos en los centros educativos del Estado.

La Universidad que soñamos para Cartagena despertaría la conciencia histórica de la región, cosa ahora muy necesaria, cuando estamos a la vista de una República Federal.

En comunicación constante con las otras Universidades populares españolas, con las del Estado y aún con las extranjeras, especialmente con las de Hispano-américa, nuestra Universidad Popular nos tendría al tanto directamente de todos los movimientos ideológicos contemporáneos.

Sus alumnos realizarían trabajos prácticos, visitas de carácter científico, industrial y artístico.

La Universidad Cartagenera crearía cátedras ambulantes que en los domingos y días festivos visitaría los caseríos de nuestro campo, contribuyendo a la redención del campesino.

Abierta a todas las ideas nobles, en sus aulas podrían exponerse doctrinalmente y no en plan de mitin pre-electoral las ciencias de las teorías sociales más avanzadas, y así desfilaría por ella los más inteligentes líderes y pensadores.

Ampararía toda manifestación de Arte: La Música, la Pintura, la Literatura, etc., serían divulgadas entre sus alumnos, de forma que se despertaran las sensibilidades. La Medicina social, los problemas técnicos de la Minería, de las construcciones navales, etc., del motor, el nuevo Dios de la Mitología contemporánea, encontrarían en ella su mejor laboratorio.

Esto tan toscamente dibujado y muchísimo más es lo que representaría nuestra Universidad Popular. Pero para esta tarde a las siete hay convocada una reunión de importantes elementos de la ciudad y ellos son los que tienen que decir si la Universidad Cartagenera podría inaugurar sus cursos en Octubre.

Antonio OLIVARES BELMAS

Desde Madrid : Impresión política

El Bloque Parlamentario o de Alianza Republicana

por FERNANDO DICENTA

La importancia del momento político recae nuevamente sobre la figura de Alejandro Lerroux. Después de unos días, desde que Indalecio Prieto hizo sus tan cacareadas declaraciones, la personalidad política del jefe de los radicales ha venido sujetándose a los más contrapuestos y vivos comentarios. Las pasiones llegaron a tal punto, que hubo gentes que ya descontaban a Lerroux falto de toda influencia política. Los socialistas le habían dado un golpe seguro, y aunque le apoyasen las derechas nada podría hacer para seguir ocupando el lugar preeminente que el pueblo le entregó en las urnas.

Los sensatos callamos esperando el gesto de Lerroux que tirase por tierra todos los vaticinios falsos que se venían haciendo hacia sus futuras orientaciones políticas. Estábamos seguros de que llegaría, porque el prohombre radical no es de los que admiten juicios aventurados sobre su persona. Y el gesto ha llegado, gallardo, terminante. Los enemigos han callado refugiándose en la espera del mañana. Los que en

el creemos no hemos sentido la satisfacción que suele traerlo inesperado, sencillamente porque estábamos seguros de que el momento llegaría.

El partido radical, fiel a su programa francamente izquierdista marchará unido dentro de las Cortes con Acción Republicana, el grupo de federales no disidentes y algunos otros autonomistas. Es decir, lo que hasta el presente ha venido constituyendo la Alianza Republicana. El número de diputados con que contará esta fuerza oscilará entre ciento cuarenta a ciento cincuenta diputados, formando la minoría más crecida. Los acuerdos tomados por los dirigentes de estas fracciones han sido los de desarrollar una política francamente izquierdista dentro del mayor orden público. No habrá jefes. La dirección será asumida por un consejo nacional capacitado para actuar. Este consejo será elegido por las representaciones parlamentarias afectas a cada uno de los partidos agrupados.

Claramente se presagia ante la importancia de esta unión

el gobierno que por derecho propio de elección y de condiciones ha de suceder al actual gabinete provisional. Malo es vaticinar, pero en esta hora de claridades es fácil el presagiar una presidencia para Lerroux y un Ministerio de Gobernación para Azaña. Los demás componentes serán elegidos entre aquellos elementos nuevos en los que la opinión ya pone sus preferencias. Sus nombres probables es prematuro lanzarlos, bajo un criterio propio, al juicio de la opinión.

La evolución tenía que verificarse y se ha verificado con el beneplácito de la mayoría de la opinión. Lerroux y Azaña unidos laborarán con provecho por el bien de la República naciente. Uno y otro tienen suficiente historia democrática para no despertar los recelos de nadie. Naturalmente que siempre existen los descontentadizos, pero a éstos no hay mejor cosa para dominarlos que demostrarles sus equivocaciones, casi siempre nacidas al amparo de la envidia y del despecho.

Ante la apertura de Cortes. Incidente pintoresco

Madrid, 9 n.

Durante el día de hoy, la animación ha sido extraordinaria.

La bandera tricolor ha ondeado en todos los edificios oficiales y en muchos particulares, además de gran número de colgaduras y gallardetes.

Los tranvías y autos de servicio público circulaban engalanados. En general, Madrid, representante de las ciudades españolas en el día de hoy, se ha vestido con sus mejores galas, para festejar dignamente esta gloriosa fecha iniciadora de la soberanía popular.

En el Ministerio de la Gobernación ha ocurrido un incidente que, por fortuna, no ha tenido consecuencias, dada la inocencia absoluta del causante.

Las personas que transitaban por la Puerta del Sol a la hora de izarse las banderas, observaron con estupor que en el antedicho edificio aparecía la antigua, con los colores rojo y gualda. Se produjo un regular alboroto, hasta que se vino en conocimiento de que todo obedecía a una equivocación lamentable de un portero del ministerio, que lleva prestando allí muchos años de

servicio y que siguió la fuerza de la costumbre, sin doble intención. Al aparecer la verdadera bandera nacional, la enseña republicana, fué saludada con una gran ovación.

En la puerta del Congreso se han formado las clásicas colas de años anteriores, con objeto de poner en venta por los "colistas" el puesto a que tenían derechos "conquistados" en la tribuna pública.

¡Escuelas!...

Madrid, 1 m.

El ministro de Instrucción Pública Marcelino Domingo ha dado a los periodistas una nota detallando las escuelas que el Consejo de Ministros ha acordado crear.

Elas son: 416 escuelas graduadas de niños. 453 graduadas de niñas. 910 de un solo grado para niños. 913 para niñas. 913 mixtas regidas por maestras. 180 de párvulos, y 1414 más.

No queremos hacer nosotros el comentario a la obra de Marcelino Domingo. El pueblo sabrá hacerlo. Marcelino Domingo ha empezado a cumplir el programa de Costa, los demás ministros y las nuevas Cortes tienen la palabra para terminarlo.

El hombre Araña repite hoy

Hermann Becker realizó ayer tarde ante un numeroso público su anunciada hazaña. Varias veces hemos visto intentar en Cartagena el escaló de la fachada del Gran Hotel pero en ninguna de ellas fué llevada a feliz término con tanta serenidad y tan valientemente como ayer lo efectuó el simpático acróbata Becker.

Hoy a la misma hora, y en atención a que ayer quedó numeroso público sin poder presenciar sus trabajos, repetirá el escaló de la fachada del Gran Hotel y hará nuevas acrobacias a la terminación. Nos ruega el señor Becker hagan constar que ayer tuvo que desistir de hacer algunos ejercicios, por haber encontrado engrasada la veleta de la torre.

PERDIDA

De una pulsera con cadena de oro. Se ruega a quien la encuentre la devuelva en la calle de Cuatro Santos, 12-1.º, donde se le gratificará.

Recordad el número 1.555
Es el de nuestro teléfono.

CRONICA TELEFONICA

—00—

MADRILENAS

Página histórica

por BENJUMEA ROMAN

14 de Julio. Fecha gloriosa para España. Ya tenemos República. Ya puede vibrar la democracia.

Esta tarde con un ceremonial rígido y sin pompa, ha ido el Gobierno Provisional de la República a presentarse al Parlamento. Cubrió la carrera un ejército no militarista. Los curiosos no fueron los papanatas de los grotescos desfiles de antaño; ha sido gente de toda condición social quien llenó las calles, puso bandera tricolor en los balcones y con sensación de un hecho realizado por todos contempló el paso de la comitiva que se encaminó al Congreso.

Los alrededores de la Cámara, llenos de público, daban la impresión simpática de que el pueblo asistía de expectador al acto ciudadano de ir unos hombres a registrar sus poderes ante los diputados que con libertad salieron triunfantes en las urnas.

No se podía dar un paso en los salones del Congreso. Unos y otros se abrazaban, felicitándose, y cuando entró el Gobierno en pleno en la sala donde la opinión del país reflejará su pensamiento, no se podía transitar. Las tribunas llenas, rebosantes de público, en el que las mujeres ponían su nota simpática. En los bancos de la prensa, no cabía nadie más. No sé cómo se pudo colocar tanta y tanta persona que se arracimaba con orden y silencio. En la tribuna de los diplomáticos, llena completamente, resaltaba en el centro con su roja holopanda el Nuncio de Roma. Cuando el Gobierno desfiló ante el banco azul, todos se pusieron en pie y un aplauso cerrado inició la confianza del país a sus actuales dirigentes.

Poco a poco fué renaciendo la calma, las palmas decayeron ante la ansiedad de que D. Niceto Alcalá Zamora iniciara su discurso. Un murmullo que se apagó momentáneamente y D. Niceto que empezó a hablar.

De vez en cuando surgían los aplausos, como cataratas de pasiones que corriesen del pensamiento al corazón, para en ocasiones diputados y oyentes se alzaran de sus asientos poniéndose en pie.

La gratificación del acto ciudadano al mismo tiempo que vibra enardecido poniendo el alma en las definiciones y el corazón en el acento.

No hubo una protesta. Nadie, por excepción, dejó de aplaudir.

Yes que D. Niceto cuando habló así, iba escribiendo en la página del tiempo un principio ciudadano de la nueva historia de España.

Declaraciones de Lerroux

Madrid, 1 m.

Don Alejandro Lerroux ha tenido una conversación con varios periodistas extranjeros.

Les manifestó que estimaba que, con la apertura del Parlamento, había terminado la época difícil de la República, entrando en una era de afianzamiento.

Dijo que es necesario acabar con la libertad mal digerida, y con las ideas de que la República iba a realizar milagros.

Respecto a las declaraciones de Prieto, que tanta polvareda levantaron, aseguró que constituían una opinión personalísima, pues el Gobierno ha de respetar sus compromisos, y cree, incluso, que es necesario para la integridad de la patria la continuación de las labores del protectorado en Marruecos.

El periodista soviético, señor Patz le dió las gracias por la concesión de un pase de entrada al Congreso, respondiendo el señor Lerroux que no tenía importancia aquel detalle.

Aludiendo a la influencia que Rusia pudiera ejercer sobre nuestro país, dijo "que España baila al son de su música".

En cuanto a la cuestión de Cataluña, aseguró que se le concede rá amplia autonomía, todo lo amplia que permita la integridad de la Patria. El Gobierno tiene formada su línea de conducta. Si apelan a la fuerza, con la fuerza se les contestará.

Terminó recordando que la guerra de sucesión de los Estados Unidos, con tanta diversidad de

ideas, razas y costumbres, no le impidió formar una República que marcha a la cabeza de la civilización.

CUANTAS SUSCRIPCIONES. RECIBAMOS LAS SERVICIOS GRATIS HASTA FIN DE MES

Dice el obispo de Madrid

Madrid, 1 m.

El obispo de Madrid ha hecho también diversas manifestaciones sobre el régimen republicano.

—Nuestra actitud—expuso—sobre el nuevo régimen es y debe ser de neutralidad absoluta, no definiéndonos ni a favor ni en contra. La Iglesia debe conformarse con la forma de gobierno que exista, tanto si es monárquica como si lo fuera republicana.

Lo único que pedimos son respetos para nuestros derechos y para nuestras libertades.

CARMEN

REGALOS

DOMERO

MAYOR 27

NOTA OFICIOSA

Recibimos del Ayuntamiento la siguiente nota oficiosa.

En la cuestión surgida entre los afiliados a la Unión General de Trabajadores y a la Confederación Nacional del Trabajo, en relación con los obreros del muelle, los pertenecientes a esta última Sociedad han rogado al señor Alcalde, designe dos personas, ajenas por completo a las organizaciones obreras, para que no fueran al propio tiempo, juez y parte en el asunto, que sirvan de mediadores en las gestiones que se efectúen para llegar a términos armónicos que impidan pueda existir perjuicio para nadie.

A tal petición ha accedido el Alcalde, e inmediatamente de conocer la resolución adoptada y nombramiento efectuado, la minoría socialista del Ayuntamiento, ha manifestado su acuerdo de retirarse del mismo respecto de los reiterados ruegos para que depusieran su actitud, por entender dicha minoría que el representante de la Alcaldía, mediador en el asunto, debía ser un concejal socialista.

Lo que esta Alcaldía se cree en el deber de poner en conocimiento del pueblo de Cartagena a pesar del disgusto que tal actitud le produce.

14 de julio de 1931.

FARMACIA NUEVA DEL LUDO.
Jesús Sánchez Peñuela
Plaza San Francisco, 21
Teléfono n.º 1.226
CARTAGENA

RIPIOS

La vara del Alcalde es un regalo, si no se la convierte de vara en palo.

Con tanto dengue, se creen que el que los hace es de merengue.

Debe acabarse el miedo a las coacciones, y que sean presionados

los que presionen. Cómodo fuera, el ver siempre los toros en la barrera.

Veamos si la cosa es tan sencilla, o si el decir que lo era fué ventajilla.

Yo sólo digo que predicar es fácil; no así dar trigo.

Claro que se dá el trigo usaz ligero si el que lo dá lo saca de otro granero.

Pero del propio, cómo se saca el trigo si no hay acopio?

Cándido RUIZ

Franco, procesado

Madrid, 11 n.

El juez militar nombrado para los recientes sucesos de Tahíada, ha pedido a la Sala Militar de Justicia el procesamiento del comandante Franco, por su intervención en los hechos.

Como Franco es, en la actualidad diputado, se cursará a renglón seguido el suplicatorio.

Ya empezó la verdadera LIQUIDACION

de todas las existencias por cambio de Razón Social y reformas de local de los Almacenes de Tejidos

"LA PILARICA"

Puerta de Murcia, n.º 17